

Zeitschrift: Habitation : revue trimestrielle de la section romande de l'Association Suisse pour l'Habitat

Herausgeber: Société de communication de l'habitat social

Band: 78 (2006)

Heft: 4: Démolir ou rénover?

Artikel: Habitation : le chantier n'est pas terminé!

Autor: Nicollier, Guy / Jollet, François / Hahne, Antoine

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-130072>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

HABITATION : LE CHANTIER N'EST PAS TERMINÉ !

Quatre ans, c'est le laps de temps que nous nous étions donnés pour tenir la rédaction d'Habitation, et lui permettre de sortir des chiffres rouges.

Aujourd'hui nous y sommes, la mission est remplie et le temps est venu de faire un bilan avant de passer la main.

Modestement, dans la mesure où nous ne sommes pas journalistes, nous avons eu le grand plaisir de découvrir le monde des coopératives et de le présenter aux lecteurs. La pénurie de logement qui frappe la suisse romande a été le fil rouge de nos réflexions. Chaque numéro fut l'occasion d'explorer de nouvelles pistes pour y remédier, faisant apparaître les qualités des coopératives et les difficultés qu'elles rencontrent.

L'idéal coopératif a de multiples facettes. Des grandes coopératives gérant plusieurs milliers de logements à la bande de copains qui rénovent leur petite maison. Autant d'hommes et de femmes, autant d'idées et de dialogues, autant de rencontres passionnantes. De la direction de l'Office Fédéral du Logement au coopérateur militant en passant par le gestionnaire et l'architecte, tous mu par la volonté de créer de l'Habitation.

Merci à chacun d'entre eux d'avoir partagé leurs expériences. Merci aux nombreux rédacteurs et spécialement au futur rédacteur en chef. Merci aux membres du comité de rédaction qui nous ont accompagnés avec assiduité et bienveillance, Mme Christiane Layaz et M. Francis Jaques. Merci enfin à Florentine Neeff qui a été la cheville ouvrière de notre équipe, mettant en page chaque numéro, tenant le calendrier d'une main de fer dans un gant de velours.

Une certitude renforcée: la coopérative d'habitation est plus que jamais un outil efficace pour qui veut « construire pour le plus grand nombre », pour la mixité et le métissage (des

origines, des classes, des âges), et contre la spéculation à tout crin. L'ASH romande se doit d'avoir un organe médiatique à la hauteur des principes qu'elle défend.

En 2002, nous rêvions d'une revue qui fasse peau neuve, d'une « plateforme du logement » sur internet, d'échanges avec les coopérateurs, de la multiplication des rubriques et des pages... Sous l'effet de l'économie des moyens accordés par l'éditeur, de la modestie des réactions des « coopérateurs abonnés » ou d'une certaine urgence de notre côté, tous les rêves n'ont pas été réalisés.

Habitation est aujourd'hui une petite revue de 3000 tirages de 4 éditions annuelles de 24 pages. Pour assurer sa pérennité et son intérêt elle doit s'approcher de son lectorat et regagner des parts de marché¹. Elle doit se professionnaliser et trouver sa place sur internet, s'ouvrir et élargir son champ d'investigation sans jamais oublier son rôle de promotion du mouvement coopératif.

Après 78 ans de rédaction tenue par des architectes, le temps est venu de laisser à un professionnel de la rédaction faire son métier. Les architectes resteront, souhaitons-le, très présents au comité de rédaction, défenseurs contre vents et marées de la qualité de vie et de la qualité architecturale.

Nous souhaitons à Patrick Clémenton et à sa future équipe plein succès et réussite.

Guy Nicollier, François Jolliet et Antoine Hahne

Notes

¹ Habitation, dans les années 1960, comptait 12 numéros par an de plus de 60 pages... C'était la revue de référence en matière d'architecture et d'urbanisme en Suisse romande.